





# TELEGRAMAS

Servicio especial y exclusivo de LA TARDE

## La política

### CONGRESO

Buegos y preguntas.—Reformas tributarias

Bajo la presidencia del Sr. Dato se abrió ayer tarde la sesión del Congreso á la hora reglamentaria.

Hiciéronse numerosos ruegos y preguntas, entre ellos algunos de carácter local.

El Sr. Acebo dirige un ruego al Gobierno. Dice que durante el Ministerio del Sr. Sánchez Bustillo, presentó éste un proyecto que tendía á remediar los perjuicios que á ciertas industrias causaban las modificaciones tributarias introducidas en el presupuesto como compensaciones de las bajas consiguientes á la desgravación de los vienes.

El Sr. Acebo ruega al gobierno que se ponga á discusión este proyecto por considerarlo de interés.

Le contesta el Sr. Sánchez Guerra,

manifestando que trasmitirá el ruego. La producción de Levante.—Re-

medios.

El Sr. Jorro se ocupa de la disminución que sufre la producción agrícola en las provincias de Valencia y Alicante, y luego de exponer las causas que á su juicio han producido esta baja y que pueden encontrarse en la emigración, propone que se establezca una rebaja en los transportes y que se emprenda la construcción de obras públicas.

Le contesta el Sr. Sánchez Guerra, pidiendo de relieve los trabajos que ha venido haciendo el Gobierno para restringir la emigración.

Expone también el estado en que se encuentran algunas obras públicas y ofrece al Sr. Jorro que se imprimirá la mayor actividad á la construcción de estas obras.

**Morote y los atropellos de la policía**

El Sr. Morote se ocupa del proceso que se sigue contra el inspector de policía, Sr. Marsal, que cometió atropellos contra algunas mujeres.

Pide el estado en que se encuentra este proceso, y se ocupa á la vez de los atropellos de la policía á la que dirige energicas censuras.

Anuncia que explotará una interpellación sobre este punto.

**El proyecto de comunicaciones marítimas**

Seguidamente se entra en la orden del día, reanudándose la discusión del proyecto de comunicaciones marítimas.

El Sr. Redonet, de la Comisión, contesta al Sr. Rahola. Expone el objeto que el gobierno persigue con la presentación del proyecto.

Hace historia de las gestiones que hizo el gobierno cuando trató de establecer líneas nuevas. Recuerda que para ello abrió informaciones amplias en las que expusieron su opinión las entidades que se creyeron más directamente interesadas.

En vista de las opiniones expuestas y armonizando opuestos intereses, el gobierno redactó este proyecto, estableciendo las líneas que se consideraron más imprescindibles y beneficiosas para los intereses de la nación.

Rectificaron los señores Rahola y Redonet.

Quedaron elegidos los dos diputados que han de formar parte de la comisión de actas ó incompatibilidades.

Por último se acordó que se suspendan las sesiones parlamentarias hasta próximo lunes.

### SENADO

**Sin interés—Vacaciones**

Se abrió la sesión del Senado, á la hora reglamentaria bajo la presidencia del señor Azcárraga.

Aprobado el acta de la anterior, se entró en la orden del día aprobándose varios dictámenes de carteras.

No se hizo ningún ruedo ni pregunta.

Se acuerda suspender las sesiones, concediéndose vacaciones hasta el próximo lunes.

### NOTICIAS

**Plan parlamentario—Los alcóholes**

Se tienen algunas noticias acerca del próximo plan parlamentario.

Las sesiones del lunes, martes y del miércoles se celebrarán casi íntegramente á la discusión del proyecto, reformando la Ley de alcóholes.

### La actitud de Montero Ríos

Afirmó que el Sr. Montero Ríos permanecerá alejado de la vida activa de la política.

Sólo intervendrá en ella cuando las circunstancias lo exijan ó lo reclamen los intereses del partido.

### La comisión de actas

Ha quedado constituida la Comisión de Actas é incompatibilidades del Senado.

Fué elegido presidente de la misma el señor conde de Peñalver y secretario el Sr. Guijarro.

## Noticias

### VIAJE DE MORET

#### Llegada á Zaragoza

Comunican de Zaragoza que ha llegado á aquella capital el Sr. Moret acompañado del exministro de la Guerra, general Weyler.

El recibimiento que se ha dispensado al Sr. Moret ha sido muy cariñoso.

Verificóse en el hotel donde se aloja una recepción, pasando á saludarle las autoridades y numerosas comisiones.

**El Congreso de Ciencias.—Discurso del Sr. Moret.—Ovación.**

Se ha verificado la inauguración del Congreso de Ciencias, que estuvo presidido por el Sr. Moret.

Este pronuncio un gran discurso, cantando un himno á la cultura.

Luego agradeció á Zaragoza, estimándola á seguir por el camino del progreso.

Al terminar el Sr. Moret, fué objeto de una grande ovación.

### GENERALES

#### Estreno del «Banco del Retiro»

En el teatro de Apolo se estrenó anoche la zarzuela «El banco del Retiro».

La obra resultó un fracaso.

#### El Sr. Dato de viaje

El Sr. Dato ha marchado á El Escorial, aprovechando las vacaciones parlamentarias.

Permanecerá en aquel punto hasta el lunes, en cuyo día regresará á Madrid para presidir las sesiones.

**La dimisión de Martítegui.—Comentarios**

Es objeto de muchísimos comentarios la dimisión que ha presentado el general Martítegui del cargo de Jefe del Estado mayor Central.

Se indica al general Martítegui para ocupar un alto puesto.

**El arriendo de las contribuciones.**

El Sr. González Besada se ha manifestado contrario al proyecto de prorrogar los arriendos de las contribuciones.

**Hacia Zaragoza**

En el rápido han salido para Zaragoza los Sres. Gasset y Alvarado.

Abos van á reunirse en aquella capital con el Sr. Moret, y permanecerán hasta la visita de los Reyes.

#### La emigración en la Coruña

Comunican de la Coruña que en diferentes vapores transatlánticos salieron para América dos mil trescientos emigrantes.

Este enorme número de emigrantes ha llamado poderosamente la atención pública.

Esta comienza á preocuparse del problema.

#### Desgracias.—Víctimas de la electricidad.—Muertos y heridos.

Comunican de Guadalajara que en el pueblo de Fuentetoril han ocurrido sensibles desgracias.

Quedó el transformador de la Fábrica de Electricidad, elevando la corriente á la enorme fuerza de 2.000 voltios.

Cuantos tocaba los aparatos en los domicilios eran presas de violentas sacudidas.

Ha resultado en todo el pueblo un muerto y numerosos heridos.

## Extranjero

### Avenencia

Se da como seguro que Turquía y Austria han llegado á un acuerdo respecto á la anexión de Bosnia y Herzegovina.

Austria trabaja para llegar á una avenencia definitiva con el gobierno turco antes que se reúna la conferencia internacional.

#### En busca de un ministro

M. Clemenceau ha ofrecido la cartera del ministerio de Marina, de Francia, á M. Picard.

## ESPECTACULOS

### Para esta noche

**Lírico.**—Sesión de cinematógrafo, de 6 y media á 11 de la noche. Se proyectarán las siguientes películas:

El calvario de un maestro—Escenas pompeyanas—La posada del patriarca Giobotti—Paulo y travieso—Mala pastilla—Felicidad—El talismán de Murcia—Nuria de matraca ocupado—Cuchillo á la hora—Nick Carter, rey de los detectives—El halo del Torreón—La Princesa astuta.

**Guerra sin cuartel**

El boicotaje en Túnez contra Austria es absoluto.

Llega al límite de que la multitud ha destrozado en las calles de Constantinopla toda la edición de un periódico que publicaba el anuncio de un establecimiento austriaco.

**Embajador pesimista**

Se asegura que el embajador de Alemania en Constantinopla ha manifestado á un miembro del gobierno turco que Turquía no tendrá más remedio que declarar la guerra á Bulgaria.

**Entre diplomáticos**

A consecuencia de la campaña emprendida por la prensa rusa contra Austria ha surgido un vivo incidente entre el embajador austriaco en San Petersburgo y uno de los altos jefes del ministerio de Negocios extranjeros de Rusia.

Se dice que entre ambos hay un lazo pendiente.

**Colisiones.—Ordenes severas**

En varios pueblos de Bohemia han estallado sangrientas colisiones entre los bohemios demócratas y los nacionlistas alemanes.

Desde Viena se han dado órdenes severísimas para castigar á los jefes e ambos bandos.

## El tiempo

El tiempo continuó en 1 día de ayer siendo inseguro, cayendo á ratos ligera lluvia. Por la tarde lució breves momentos de sol.

A la una de la madrugada ha comenzado á llover, no cesando hasta las cinco, despejándose algo el cielo.

A las ocho y media de la mañana de hoy se ha encendido otra vez, desencadenándose una fuerte tempestad de rayos y truenos y espesa lluvia que no ha cesado durante toda la mañana.

Las lluvias, según noticias que hemos recibido del interior, son generales en toda la isla.

## Destinos civiles

Para ocupar los destinos vacantes que existían en el Ayuntamiento de Algeciras han sido nombrados los siguientes individuos licenciados del Ejército:

Jaime Ferrer Jaume, guardia municipal; Antonio Perelló Juan, Guillermo Varell Fullana y Melchor Coll Sastre peones camineros, y Antonio Coli Sastre, oficial sache.

—Ha quedado sin solicitar el destino de oficial sache del Ayuntamiento de Fornalutx.

## Movimiento de población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de septiembre fué el siguiente:

Nacimientos 155; de ellos 11 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes 2.35.

Defunciones 103 clasificadas del modo siguiente:

Fiebres intermitentes y caqueñas pálidas, 2; gripe, 1; tuberculosis, 13; enfermedades del sistema nervioso, 13; idem del aparato circulatorio y respiratorio, 30; idem digestivo, 17; idem genito-urinario, 1; septicemia puerperal y otros accidentes puerperales, 2; vicios de conformación, 6; senectud, 1; muertes violentas, 1; y otras enfermedades, 15.

Resulta una mortalidad de 1.56 por 1.000 habitantes.

Matx en la Puebla

Según nos comunican de La Puebla, reina entre los aficionados al ciclismo, mucha animación con motivo del matx pendiente entre los corredores Rafael Cortés Bonilla y Vicente Biñalego.

La carrera que deberá efectuar dichos corredores tendrá lugar el día 18 de Noviembre próximo.

La distancia á recorrer es de La Puebla á Alcalá y vuelta.

Los corredores irán entrecazados por motocicletas.

Cortés y Biñalego efectuarán todas las demás pruebas preparatorias de la carrera.

En los circuitos y caídas no se habla más que de las condiciones de cada corredor y de las probabilidades de éxito de cada uno.

Los motociclistas que entrenarán á los corredores, son de propietarios de dicha villa.

Rip

## MUCHACHOS

Se necesitan en esta imprenta, para la venta del periódico.

Juan Pericés falleció a poco rato.

Al lugar del suceso acudió el Juez de guardia don Emilio Vélez, con el auxiliar habilitado don Matías Benítez, el oficial criminalista don Manuel Elvira y el alguacil don Miguel Bonito.

También acudió el Jefe de la guardia municipal don Miguel Pascual con al unos números de la fuerza armada del Municipio, varios Vigilantes de policía, el Secretario de la Compañía Mallorquina de Electricidad don José Sampol con algunos empleados y un redactor de LA TARDE.

El Juzgado empató la instrucción

del oportuno sumario, tomado declaración á cuantas personas presenciaron el desgraciado accidente y á los que intervieron en la instalación.

Es unánime la opinión de que difícilmente la corriente eléctrica, pudiera producir la muerte á una persona.

Oímos decir á un facultativo que era probable que al caer Juan Pericés doblado por la descarga eléctrica se produjese alguna rotura ó desgarro interno que fuera la causa principal del fallecimiento.

Ho se la practicará la autopsia, para conocer con exactitud á consecuencia de que murió el desgraciado joven.

Descanso en paz Juan Pericés y Oliver y reciba su atribulada familia nues tro pésame.

## Militares

